

Huairavo de corona amarilla

Nyctiglassa violacea

Fernando Medrano

RED DE OBSERVADORES DE AVES
Y VIDA SILVESTRE DE CHILE (ROC)

fernandomedranomartinez@gmail.com

Se distribuye principalmente entre California y el centro de Perú, por la costa pacífica, y entre el norte de Estados Unidos y Brasil por la costa Atlántica (eBird 2018). El primer registro de esta especie en el país se realizó en 2009 en un bote pesquero en el puerto de Arica, a más de 1.000 kilómetros de su distribución habitual (Howell y Herrera 2010). Tras este registro, ha sido registrado de manera regular en el muelle de Arica y sus alrededores durante la toma de datos de este Atlas, habiendo incluso un registro en Laguna Torca, Vichuquén (Región del Maule) (Rannou en eBird 2013). Sin embargo, aún no se ha documentado la nidificación en Chile, aunque la existencia de familias que incluyen juveniles en algunos barcos del puerto de Arica podría sugerir la reproducción allí. Es necesario verificar esta información en el futuro próximo. En otros países nidifica en colonias de baja densidad, en árboles o matorrales, por lo que se podría buscar en estos ambientes (Martínez-Vilalta et al. 2018) 🌿

Garza azul

Egretta caerulea

Fernando Medrano

RED DE OBSERVADORES DE AVES
Y VIDA SILVESTRE DE CHILE (ROC)

fernandomedranomartinez@gmail.com

La Garza azul se encuentra desde el sur de Estados Unidos hasta el norte de Chile y el sur de Brasil (Martínez-Vilalta et al. 2018). En el país el primer reporte fue hecho por Lavercombe y Hill (1972), quienes mencionan el avistamiento de un individuo adulto en octubre y noviembre de 1971 en la península del Alacrán (Región de Arica y Parinacota). Luego, McFarlane (1972) menciona haber registrado un individuo juvenil en mayo de 1972 en La Lisera (Región de Arica y Parinacota), y posteriormente el mismo autor reporta tres nuevos avistamientos más allí (McFarlane 1974). A continuación, Estades (1991) informa el avistamiento de esta especie en Antofagasta, y Howell y Webb (1995) mencionan el avistamiento en noviembre de 1993 en San Pedro de Atacama (Región de Antofagasta) y en La Ligua (Región de Valparaíso). En el sector de Coquimbo, es mencionada por primera vez por Jorge et al. (1998), quienes la señalan como irregular en Punta Teatinos; luego Rojas (2000) la cita como regular en la desembocadura del río Elqui, y Peredo y Miranda (2001) indican que se puede ver casi todo el año en la desembocadura del río Lluta (Región de Arica y Parinacota). Desde entonces, ha sido registrada más de mil veces en eBird, desde el límite con Perú hasta la desembocadura del río Andalién, Región del Biobío (R. Barros en eBird 2004), lo que hace altamente probable que se reproduzca en el país. Sin embargo, aún no se reporta la reproducción en el país, aun cuando esto ya era propuesto como una posibilidad el 2004 (Martínez y González 2004). Por ello, se recomienda su búsqueda activa, especialmente en árboles que rodeen humedales. 🌿